

Martes 27 de agosto 2013

El Financiero Reforma fiscal, factor de incertidumbre en el mercado accionario Clara Zepeda La reforma fiscal todavía no tiene un rostro público definido y ya generara elevada volatilidad en algunas emisoras de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ha visto afectado por factores externos como el debilitamiento de los mercados emergentes en general, pero adicionalmente le han pegado la desaceleración de la economía nacional y el posible impacto negativo de corto plazo de la reforma fiscal, describen analistas bursátiles. De acuerdo con Alexander Robarts, analista de Acciones y Valores Banamex (Accival), la propuesta de reforma fiscal, que se presentaría al Congreso a más tardar el 8 de septiembre, podría incorporar nuevos impuestos a ciertos alimentos y bebidas. El especialista detalló que los alimentos procesados "no básicos", las bebidas no carbonatadas -excluyendo el agua de garrafón- y los refrescos carbonatados tienen las mayores probabilidades de estar sujetos a los nuevos gravámenes.

P.C. finanzas públicas, reforma fiscal Recupera impulso el sector exportador mexicano, en julio Eduardo Jardón El sector exportador mexicano recuperó impulso en julio, lo que generó expectativas favorables para la actividad productiva. Las exportaciones avanzaron 6.3 por ciento anual, por arriba del 2.5 por ciento de junio, y además presentaron su segundo mayor registro en nueve meses. En las cifras ajustadas por estacionalidad este indicador avanzó 0.9 por ciento, con lo que sumó dos meses al alza. De acuerdo con las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), las ventas al exterior fueron impulsadas por la industria manufacturera y por el petróleo. Las exportaciones petroleras crecieron 13.3 por ciento en julio, la mayor cifra en casi año y medio. Este crecimiento resultó de una alza de 5.6 por ciento en el precio del crudo, que pasó de 95.4 dólares el barril, en julio de 2012, a 100.7 dólares en el mismo mes de este año. P.C. INEGI, exportaciones Listo, el paquete de desgravación de la Alianza del Pacífico Ivette Saldaña / enviada RIVIERA MAYA, Q. Roo.- Los ministros de Comercio y de Relaciones Exteriores de Colombia, Chile, Perú y México, países que integran la Alianza del Pacífico, concluyeron ayer el paquete de negociaciones económico-comerciales, por el cual eliminarán de manera inmediata los aranceles de 92 por ciento de los productos agrupados en fracciones arancelarias y el 8 por ciento restante a corto, mediano y largo plazo, hasta llegar al libre comercio en 2030. En plazos de tres y cinco años desaparecerán los aranceles para cerca de 750 fracciones de un total de 12 mil 500, aunque los productos más sensibles, que conforman 1.4 por ciento del global, tendrán una desgravación completa 17 años después de que entre en vigor el acuerdo de reducción arancelaria, explicaron el secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo, y el ministro de Comercio, Industria y Turismo de Colombia, Sergio Díaz Granados Guida, en conferencia de prensa. P.C. acuerdos comerciales, Alianza del Pacífico Reforma Tira Rusia 18% venta de carne de res (Reforma 27/08/13) Por Monserrat Bosque Cd. de México México (27 agosto 2013).- Las exportaciones de carne de res mexicana se desplomaron 18 por ciento durante el primer semestre de 2013, debido al cierre del mercado ruso, según datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) y la opinión de especialistas y empresarios. En el primer semestre del año se exportaron al mundo 65 mil 360 toneladas de carne de res, contra 79 mil 650 del mismo periodo de 2012, una reducción de casi 18 por ciento, según los datos del SIAP. Desde el 7 abril pasado, Rusia dejó de recibir carne mexicana y canadiense por el supuesto uso de ractopamina, una sustancia para engordar bovino que está prohibida en ese país, pero no en Estados Unidos, principal mercado de exportación de México. Aunque a finales de ese mismo mes anunció una reapertura acotada a nueve plantas y al estricto cumplimiento de protocolos bilaterales, la medida ha hecho daño. P.C. Rusia, exportaciones, carne de res, economía mundial Revisan a la baja PIB español de 2012 (Reforma 27/08/13) Por Notimex Madrid España (27 agosto 2013).- La economía española, en recesión desde hace casi dos años, sufrió una contracción en 2012 de 1.6 por ciento del PIB, dos décimas superior a lo anunciado, según datos revisados anunciados este martes por el Instituto Nacional de Estadística (INE). "El crecimiento en volumen del PIB de 2012 se revisa dos décimas a la baja", afirmó el INE precisando que "la economía española registró un crecimiento real del -1.6 por ciento". El INE había anunciado a principios de este año una contracción de 1.4 por ciento para 2012. La baja se debe a cambios en la composición del crecimiento, y a la menor aportación de la demanda nacional (caída de 3.9 a 4.1 por ciento), mientras que la contribución de la demanda externa se mantuvo en 2.5 por ciento. P.C. España, crecimiento económico, economía mundial Crecen 708 mdd reservas internacionales (Reforma 27/08/13) Por Notimex Cd. de México México (27 agosto 2013).- Las reservas internacionales del País registraron un incremento semanal de 708 millones de dólares, con lo que el saldo al 23 de agosto fue de 169 mil 870 millones de dólares. El Banco de México (Banxico) explicó que la variación de las reservas internacionales fue resultado de la venta de dólares de Petróleos Mexicanos (Pemex) al banco central por mil millones de dólares y la compra de dólares del Gobierno federal al instituto central por 70 millones de dólares. Así como por una reducción de 222 millones de dólares, debido principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del propio Banxico. En su boletín semanal sobre su estado de cuenta, el banco central apuntó que al 23 de agosto las reservas internacionales presentan un crecimiento acumulado de 6 mil 354 millones de dólares respecto al cierre de 2012, cuando se ubicaron en 163 mil 515 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Piden definir mercado eléctrico Por Luis Valle Monterrey México (27 agosto 2013).- En la iniciativa de Reforma Energética propuesta por el Ejecutivo federal es primordial que la discusión se dirija a la regulación y estructura del mercado eléctrico, para que la oferta de entrada a particulares sea atractiva para la competencia, señalan expertos. Permitir que sea independiente el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace), que es parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), hará que en la apertura al despacho eléctrico se destine el servicio a aquellos que ofrecen costos de generación más bajos, compitiendo bajo los diferentes esquemas de operación existentes. En la medida de que la CFE únicamente puede ser la receptora de la generación de los particulares en las modalidades de autoabastecimiento y Productores Independientes de Energía (PIEs), éstos no han tenido incentivos para bajar sus tarifas, explicó Miriam Grunstein, catedrática e investigadora del Centro de Investigación y Docencia Económicas. "Tenemos una noción petrolizada de la reforma energética, cuando la propuesta en este momento más interesante es en electricidad". P.C. reforma

energética, electricidad Mejoran maquilas ingresos de obreros Por Luis Durán Guadalajara México (27 agosto 2013).- Para los obreros de la industria maquiladora de exportación en Jalisco, los últimos cuatro años han representado una alza en sus ingresos. De acuerdo con datos del Inegi, el salario promedio anual de los trabajadores de esta industria se incrementó en 7.25 por ciento en los últimos cuatro años, al pasar de 84 mil 385 pesos en el 2009 a 90 mil 509 durante el 2012, ambas cifras expresadas en valor de pesos de junio del 2013. Para Luis Aguirre Lang, presidente de la Asociación de Industrias Maquiladoras y Manufactureras de Occidente (Index), el alza en el ingreso de los obreros se debe a la producción de artículos con mayor especialización. "Tenemos una mayor complejidad de productos, mayor ensamble tecnológico y esto va alineado con la especialización que deben de tener, tanto los obreros como los técnicos en la línea de producción", afirmó el líder de la industria maquiladora. P.C. industria maquiladora, Jalisco

Desconoce Jalisco Ley de Turismo local Por Margarita Jasso Guadalajara México (27 agosto 2013).- Mientras legisladores preparan reformas a la Ley de Turismo del Estado de Jalisco y sus Municipios, los líderes del sector desconocen su funcionamiento e incluso los beneficios económicos que les puede traer. Esta norma se aprobó el 14 de septiembre del 2012. Está integrada por 71 artículos, que buscan sanas prácticas y mejorar la imagen del sector. En menos de un año, la regulación se ha reformado cuatro veces al cambiar los artículos 5, 15, 37 y 79, que destacan la promoción del turismo y su cultura. Pero ahora se prepara una cirugía mayor, que de aprobarse, Jalisco duplicaría sus recursos públicos para fomentar el turismo, al pasar de 400 millones de pesos a 800 millones en programas de promoción, informó Raúl Vega, secretario técnico de la Comisión de Turismo en el Congreso local. P.C. Jalisco, turismo

Deben reformas erradicar monopolios Por Gonzalo Soto Cd. de México México (26 agosto 2013).- Joseph Stiglitz, premio Nobel de economía, señaló que las reformas que se están llevando a cabo en México deben apuntar a la erradicación de los monopolios y oligopolios, reducir la enorme desigualdad y en general, beneficiar a toda la población mexicana y no sólo a algunos cuantos. En conferencia magistral organizada por Vector Casa de Bolsa, mencionó que México está realizando cambios importantes que podrían poner su futuro económico en sus manos, pero se debe buscar el beneficio de de toda la gente y no sólo de algunos cuantos. "México esta plagado de monopolios y los monopolios, no son buenos en una economía moderna, en sectores como telecomunicaciones", dijo a los más de 800 asistentes del evento. Además de impedir la competencia, la concentración de poder económico en unos cuantos genera una falta de ingresos al gobierno y que las políticas públicas puedan ser negativas para una buena parte de la gente, dijo Stiglitz.

P.C. Joseph Stiglitz, reformas estructurales Ganan 104 proyectos apoyo de Fondo Pyme Por Verónica Gascón Cd. de México México (27 agosto 2013).- Fueron 104 los proyectos que alcanzaron las calificaciones para obtener recursos del Fondo Pyme en la convocatoria sobre Mejora Regulatoria, por un monto de 151 millones de pesos, de acuerdo con el Instituto Nacional del Emprendedor. Durante la sesión del Consejo Directivo del Fondo Pyme se dio a conocer que se recibieron en total 428 proyectos, que implicaban 612 millones de pesos, esto es, más de 6 veces el monto programado en la convocatoria. Enrique Jacob, presidente del Inadem, aseguró que sólo se tienen 90 millones de pesos para los beneficiarios de esta convocatoria, que estuvo dirigida a gobiernos Estatales, Municipales y a la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico. Esta convocatoria establece varios rubros de apoyo y porcentajes máximo de ayudas federales. Por ejemplo, para la implementación de recomendaciones de la OCDE para mejorar la calidad regulatoria de trámites estatales y municipales, el monto máximo es de 3 millones de pesos. P.C. Fondo pyme, pymes

El Universal Coldwell: Pemex no es empresa monopólica El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, afirmó que Pemex no incurrió en prácticas monopólicas, como determinó la Comisión Federal de Competencia (CFC), y adelantó que la defensa de la paraestatal se basará en la Constitución. Estas declaraciones se suman a las que hiciera ayer por la mañana Petróleos Mexicanos, que desconoció la resolución del órgano de competencia, que le impone una multa de 653.2 millones de pesos, por supuestas prácticas monopólicas al condicionar a gasolineras a contratar el traslado de petrolíferos en pipas de la compañía por personal sindicalizado. En conferencia de prensa, tras reunirse con senadores del PRI, Coldwell afirmó que la CFC no tiene competencia en esa área, que es reservada para el Estado, y confirmó que van a impugnar la resolución y para ello se basarán en la misma Constitución. P.C. Pemex, Sener CEESP modifica su

pronóstico de PIB para 2013 a 1.75% Después de que la Secretaría de Hacienda corrigiera significativamente su expectativa de crecimiento para 2013 de 3.1% a solo 1.8%, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) indicó que dicho indicador generó un mayor grado de incertidumbre que ha llevado a las expectativas de todos los indicadores macro a la baja. Por lo que ahora se anticipa que solo habrá la posibilidad de generar 450 mil nuevos empleos formales con un ritmo de crecimiento económico menor a 2.0%. En este contexto, el CEESP ajustó su pronóstico de crecimiento para 2013 a la baja para ubicarlo en 1.75% P.C. crecimiento económico, pronósticos

Pacto por el desarrollo de México Hace unos días se presentaron dos anuncios muy significativos para la economía mexicana y para los analistas. Por un lado, el Inegi dio a conocer las nuevas estimaciones del Producto Interno Bruto en términos reales, producto del cambio en el año base de 2003 a 2008 y de los ponderadores del índice de precios implícitos en que se mide el Sistema de Cuentas Nacionales. Con ello, se anunció que en el primer semestre de 2013 crecimos apenas 1 % en términos reales con respecto al mismo periodo de 2012. Por trimestres, los primeros dos registran un crecimiento anualizado de 0.8 y 1.5%, muy alejados de los pronósticos de se manejaron en su momento. El segundo anuncio provino de la Secretaría de Hacienda, sobre un segundo recorte a sus expectativas de crecimiento para 2013, luego de que en los Criterios Generales de Política Económica estableciera un crecimiento de 3.5 %. En mayo, lo recortó a 3.1 y esta semana a 1.8%. Esta reducción en el crecimiento, tiene que ver si en efecto con los ajustes en las mediciones, pero también son reflejo de un proceso de aletargamiento de las actividades económicas; por ejemplo, la industria retrocedió 1.7 y 0.6% en los primeros trimestres del año, caídas que no se habían presentado desde 2009 con la crisis mundial, o el caso de la construcción que mostró decrementos de 3.1 y 4.0%. P.C. INEGI, SHCP, Pacto para el desarrollo, crecimiento económico El Economista Dólar cede frente a yen y franco suizo Reuters Nueva York - El yen y el franco suizo se apreciaban este martes, y monedas de mayor riesgo como los dólares australiano y neozelandés se debilitaban, ante la escalada en las tensiones geopolíticas por la posibilidad de que las potencias occidentales emprendan una acción

militar contra el Gobierno de Siria. Informes económicos, como la mejoría de la confianza empresarial en Alemania, han sido mayormente ignorados, pues los inversionistas están concentrados en el conflicto en Medio Oriente. P.C. tipo de cambio Bolsas europeas cierran peor jornada en dos meses Reuters Londres - Las acciones europeas sufrieron este martes su mayor caída diaria en dos meses, por una amenaza de ataque militar contra Siria que llevó a los inversionistas a recoger ganancias y asegurarse contra futuras pérdidas. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró con una caída del 1.53%, a 1,204.76 puntos, registrando su mayor descenso diario desde el 24 de junio. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Peso se deprecia más de 1% Redacción El peso se depreciaba este martes alcanzado por una ola global de aversión al riesgo ante versiones de que Occidente podría considerar tomar acciones militares contra Siria. La moneda cotizaba en 13.3490 por dólar, con un fuerte retroceso de 1.34%, frente a los 13.1725 pesos del precio de referencia del lunes. Ve por más estima que el peso operará este martes en un rango de 13.28 a 13.38 por dólar, con volatilidad debido al impacto de la noticia "Siria y el uso de armas químicas" que la administración de Obama tomó como una "obscenidad moral" de acuerdo al Secretario de Estado John Kerry. P.C. tipo de cambio, peso Se crea la segunda mayor Bolsa de EU AFP Las bolsas electrónicas BATS Global Markets y Direct Edge anunciaron su fusión, pero sin revelar los detalles de la operación, que da pie a la creación de la segunda plaza bursátil de Estados Unidos. La fusión de ambas compañías, que representan 20.6% del mercado de EU de títulos cotizados, debería estar terminada al inicio del primer semestre del 2014, tras la obtención de las autorizaciones administrativas correspondientes. El director general de BATS, Joe Ratterman, dirigirá la nueva entidad, mientras que el de Direct Edge, William O'Brien, será uno de los miembros ejecutivos del consejo de administración. P.C. Estados Unidos, sistema financiero Reservas internacionales superan tropiezo Notimex Las reservas internacionales del país registraron un incremento semanal de 708 millones de dólares, con lo que el saldo al 23 de agosto fue de 169,870 millones de dólares. El Banco de México (Banxico) explicó que la variación de las reservas internacionales fue resultado de la venta de dólares de Petróleos Mexicanos (Pemex) al banco central por 1,000 millones de dólares y la compra de dólares del gobierno federal al instituto central por 70 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales TLC con Guatemala entra en vigor en septiembre Notimex La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) dio a conocer que a partir del 1 de septiembre entra en vigor el acuerdo entre México y Guatemala del Tratado de Libre Comercio entre estas dos naciones, así como Costa Rica, El Salvador, Honduras y Nicaragua. El documento, publicado en el Diario Oficial de la Federación, indica que ambas naciones acordaron mediante intercambio de notas recibidas en la ciudad de Guatemala, el 2 y 8 de agosto de 2013, que el tratado entrará en vigor para éstas el 1 de septiembre de este año. P.C. Guatemala, acuerdos comerciales La Jornada Ambiente económico provoca depreciación del peso Roberto González Amador México, DF. El peso cotiza este martes con una fuerte depreciación de 1.25 por ciento, respecto del cierre previo, para situarse por encima de los 13.34 pesos por dólar por la suma de los temores por la política monetaria de la Reserva Federal y la debilidad económica de México, que han restado atractivo al país para invertir, según analistas. Los indicadores económicos del segundo trimestre en México dan un panorama de recesión, aunque se espera sea ligera en términos de la caída del producto interno bruto (PIB), lo que da lugar "a salidas masivas de capitales, que podrían seguir depreciando al peso hasta el nivel de 13.66 pesos por dólar, en lo que podría decirse que el factor "desilusión" ha sido el principal determinante", opinó Gabriela Siller, directora de análisis de Banco Base. P.C. tipo de cambio Invertirá Sectur 44.6 millones de pesos para impulsar la actividad turística en Michoacán Miriam Posada García México, DF. En plena crisis de seguridad, la Secretaría de Turismo federal y el gobierno de Michoacán anunciaron la firma de un convenio de colaboración mediante el que el gobierno federal dedicará 44.6 millones de pesos para impulsar la actividad turística de la entidad. Durante el anuncio realizado desde las oficinas de Sectur entre Claudia Ruiz Massieu Salinas y el gobernador de Michoacán, Jesús Reyna García, la funcionaria dijo que el gobierno federal esta decidido "a apoyar de manera muy particular al estado, no sólo a través de los programas, acciones y recursos, sino además como una instancia de articulación, facilitación y gestoría ante otras dependencias". P.C. turismo Recomienda Stiglitz a México salvaguardar la propiedad de su petróleo Juan Antonio Zúñiga México, DF. México debe salvaguardar la propiedad de su petróleo para beneficiar a la población y poner especial cuidado en los detalles de las leyes secundarias, porque "el diablo se encuentra ahí, en los detalles, precisamente en las reformas secundarias", afirmó Joseph Stiglitz, premio Nobel de Economía 2001. Además recomendó que la próxima reforma hacendaria se enfoque, antes que cualquier otro aspecto, en gravar impuestos a la contaminación, los monopolios y oligopolios, pues ahí existe una fuente importante de recursos. Señaló que las reformas que se promueven en México deben apuntar a la erradicación de los monopolios y oligopolios, reducir la enorme desigualdad y, en general, beneficiar a toda la población y no sólo a unos cuantos. P.C. reforma energética, Joseph Stiglitz El País La economía española cayó dos décimas más de lo estimado en 2012 J. S. GONZÁLEZ MADRID 27 AGO 2013 - 12:48 CET13 La recesión de la economía española fue más profunda durante el año pasado de lo inicialmente avanzado por el Gobierno. El Instituto Nacional de Estadística (INE) difundió ayer la actualización de la serie contable desde 2009. El resultado rebaja la cifra del producto interior bruto (PIB) del año pasado en dos décimas. Según los nuevos datos, la economía española se contrajo un 1,6% en 2012 frente al 1,4% conocido hasta ahora debido a un peor comportamiento sobre lo inicialmente calculado de la demanda nacional, que se revisa del 3,89% hasta el 4,11%. P.C. España, crisis, economía mundial Caen las bolsas mundiales por las dudas sobre una posible intervención en Siria Agencias París 27 AGO 2013 - 11:56 CET5 La incertidumbre sobre una posible intervención militar contra el régimen sirio ha provocado una caída de las bolsas mundiales en la apertura este martes. Las palabras del secretario de Estado John Kerry, que afirmó ayer que "todas las pruebas" apuntan a la responsabilidad del Gobierno sirio en un ataque químico en las afueras de Damasco, han causado nerviosismo en los parqués. Las principales bolsas europeas se han dejado una media del 2% en una de las jornadas más negativas de los dos últimos meses. P.C. sistema financiero, bolsas mundiales El gasto de los turistas extranjeros aumentó un 6% hasta julio EP Madrid 27 AGO 2013 - 09:42 CET2 El gasto de los turistas internacionales alcanzó los 32.210 millones de euros en los

siete primeros meses del año, lo que supone una mejora del 6% con respecto al mismo periodo de 2012, según las cifras proporcionadas este martes por la encuesta de gasto turístico Egatur elaborada por el Ministerio de Industria, Energía y Turismo. El gasto medio diario aumentó hasta julio un 2,1%, hasta 108 euros, mientras que el gasto medio por turista se incrementó un 2%, hasta 949 euros. P.C. turismo